

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Vereinsmitglieder und Interessierte

Lesen Sie

Neues von chronischkrank.ch

Oktober 2019

Save-the-date und Call-for-Abstracts:

Am Mittwoch, **25.** März **2020**, 12:00 – 17:30 Uhr, findet in Aarau in Zusammenarbeit mit Careum Weiterbildung und der Schweizerischen Gesellschaft für Gesundheitspsychologie unsere **nächste Tagung** statt:



Chronisch krank in der digitalen Welt

mit Beiträgen von:

- Prof. Claudia Witt, Universität Zürich / Institut für komplementäre und integrative Medizin
- **Prof. Urte Scholz,** Universität Zürich / Psychologisches Institut, Angewandte Sozial- und Gesundheitspsychologie
- **Prof. Thomas Berger,** Universität Bern / Psychologisches Institut, Klinische Psychologie und Psychotherapie

einem Gespräch mit:

- Robin Rehmann, Fernseh- / Radiomoderator / Vlogger, lebt mit Colitis Ulcerosa

sowie einem Rahmenprogramm, inklusive der Ausstellung:

«Digitale Interventionen zur Prävention, Aufrechterhaltung oder Verbesserung der (psychischen) Gesundheit und zur Bewältigung chronischer Erkrankungen»



Einreichungsfrist ist der 15. Oktober 2019. Bis 15.11. erhalten Sie Rückmeldung zur Annahme/Ablehnung. Wir freuen uns auf Ihre Einreichung!

→ Link zur Tagungs-Website

Positionspapier Psychische Gesundheit der Allianz 'Gesunde Schweiz'

Unsere Vorstandkollegin Martina Berchtold hat sich mächtig eingesetzt, damit körperlich chronisch Kranke und ihre psychologischen Anliegen im neuen Positionspapier Beachtung finden. Dieses wird am 22. Oktober an der Mitgliederversammlung der Allianz verabschiedet.

→ AllianzGesundeSchweiz.ch



Neuregelung der psychologischen Psychotherapie

chronischkrank.ch unterstützt die Forderung von Allianz Gesunde Schweiz und der drei Psychologie-/Psychotherapieverbände SBAP, FSP und ASP, psychologische Psychotherapeutinnen und Psychotherapeuten zukünftig besser in das Gesundheitsversorgungssystem einzubinden. Nur so kann die Schweiz der zunehmenden Bedeutung psychischer Störungen – auch für körperlich chronisch Kranke – gerecht werden. Eine wirksame, zweckmässige und wirtschaftliche Gesundheitsversorgung im psychischen Bereich braucht eine Neuregelung der psychologischen Psychotherapie.

Bringen Sie sich / Ihre Organisation bis 17. Oktober in die Vernehmlassung ein. Gerne stellen wir Ihnen eine Musterstellungnahme zu.

→ Mehr dazu: psychologie.ch/neuregelung-der-psychologischen-psychotherapie-argumentarium

Wahlen 2019

Wir brauchen auch auf der politischen Ebene Mitstreiter für unser Anliegen, die psychische Gesundheit körperlich chronisch Kranker. Dazu ein paar Hinweise:

- Hans Stöckli ist Präsident der Allianz Gesunde Schweiz sowie der GELIKO, Schweizerische Gesundheitsligen-Konferenz, bei denen chronischkrank.ch Mitglied ist; er kandidiert im Kanton Bern für den Ständerat;
- **Ursula Zybach** ist Vize-Präsidentin der Allianz Gesunde Schweiz, bei der chronischkrank.ch Mitglied ist; sie kandidiert im Kanton Bern für den Nationalrat;
- Angelo Barrile ist bereit, für die *Parlamentarische Gruppe Psychische Gesundheit* die Nachfolge des langjährigen Präsidenten Joachim Eder anzutreten; er kandidiert im Kanton Zürich für den Nationalrat.

Personelles

Neu im Vorstand von chronischkrank.ch engagieren sich Jürgen Barth und Andreas Dörner Wir freuen uns, dass zwei Kollegen mit ausgewiesener Expertise im Bereich psychologische Arbeit für chronisch kranke Menschen neu im Vorstand mitarbeiten:

- PD Dr. Jürgen Barth, Leiter Forschung am Institut für komplementäre und integrative Medizin am Universitätsspital Zürich, und
- Andreas Dörner, Dipl. Psychologe, Leiter psychoonkologische Therapien am Claraspital Basel.

Unser langjähriges Vorstandsmitglied Martin Nobs ist zurückgetreten. Wir danken Martin sehr für seine Mitarbeit im Vorstand und für sein Engagement für unsere Vereinsziele.

Vreni Ulli hat den Sekretariatsstab an Silvia Moser Luthiger übergeben, die seit März 2019 den Vorstand in administrativen Belangen unterstützt. Vreni danken wir für ihre langjährige, zuverlässige und wertvolle Unterstützung.



Noch nicht Mitglied?

Sie und/oder Ihre Institution sind herzlich willkommen! Haben Sie - auch als Mitglied - Fragen oder Anregungen?

Schreiben Sie uns: vorstand@chronischkrank.ch.

Mit herzlichen, kollegialen Grüssen

Ihr Vorstand chronischkrank.ch

Jürgen Barth, Martina Berchtold, Andreas Dörner, Alfred Künzler, Regine Strittmatter

www.chronischkrank.ch

Sekretariat:

Silvia Moser Luthiger Steinmühle 5 8854 Siebnen SZ sekretariat@chronischkrank.ch